

# 1年生学年だよ！

メリハリ つながり チャレンジ

令和5(2023)年9月29日 第38号  
吹田市立第二中学校第一学年

## もちあじ

入学してすぐの4月、「もちあじ」についての授業を行いました。まだ出会ったばかり、お互いのことを知らない人もたくさんいる中で、自分のもちあじについて考えたことから始まったことが、人権文化祭の「ちがいを認め」という部分へとつながっていったようにも思います。

もちあじとは、**いいところ(長所)だけをいうのではなく、ひとひひとりが生まれてから今までの自分を作っているものすべて**のこと。誰にだってもちあじがある。

「ちがいを認め」るのは、他人のことばかりじゃなくて、まずは「**自分が他人とちがう**」ということを確認されるかな？

**あなたにはあなたにしかない良さがある**。誰かと比べてこうだから、と考えることは絶対にダメなこと、というわけではないけれど、(比べることが頑張る原動力になる人もいると思う)でも、そんな価値観だけにとらわれていると、なかなか自分のことが好きになれない気がしない？

みんなには**自分で自分のことを認めてあげられる人間**になってほしい。

それぞれのちがいを認め合うために、火曜日の授業のように心を開いて関わること、心を開いた仲間の思いをしっかりと受け止めること。「安心ルール」でクラスをつないで、あたたかいクラスや学年になっていってほしいな。そんな中でのびのびと過ごす一日一日はきっとみんなを成長させていくと思います。



## つながいとチャレンジ

今回の取り組みでは、自分が周りからどんなふうに見られているかを受け止め、自分のことを知ってもらおうとともに、**相手の意外な一面を知るきっかけ**にもなったのではないのでしょうか。

相手のことを知れば、同じものごとの見え方も変わってくる場合があります。今回のみんなが書いたメッセージにも、「頼られることがあんまり好きじゃないってして意外だった。知れてよかった。」「〇〇と思っていたけど偏見やった。ちょっとイメージ変わった」「兄弟がたくさんいるって知って納得した」「頭いいって言われるのがうれしいと思っていたけどちがってびっくりした」「家や日常のことが知れてよかった」といったものがありました。

入学して約半年が経ちました。学年の目標である「**つながり**」をみんなはどれだけ大切にしたいかという方向が出来ているのでしょうか。**クラスでまだ話したことのない人はいない？**まだまだ知らないいいところがたくさん見つかるかもしれないよ。

中間テストが終了し、来週からは体育祭へ向かっていきます。クラスで目標に向かって進んでいく中で、「**つながり**」を深めることに「**チャレンジ**」してみてください。

### 来週の予定

日付	行事	持ち物や連絡
10/2(月)	特別時間割(50分×6)	
10/3(火)	特別時間割(50分×6)	放課後 第一回体育祭係会議
10/4(水)	特別時間割(50分×6)	体操服登校
10/5(木)	特別時間割(50分×6) 6限 体育祭競技説明	放課後 第二回体育祭係会議
10/6(金)	特別時間割(50分×6)	

### 保護者のみなさまへ

先日は人権文化祭にお越しいただきありがとうございました。79期生にとっては初めての文化祭でしたが、パートごとの努力が光り、そしてそのすべてがつながった一体感のある発表となったと思います。「ちがいを認めSDGsが叶う世界へ」大きな世界へ目を向けながら、自分たちの手の届く世界から変えていくということがこれからの学習活動にも生きていくよう、今後も生徒の力になる総合学習を進めていこうと思います。

中間テストが終わり、これからは10月19日の体育祭へと向けて動き出していきます。取り組み期間中は体育の授業とは別に学年での練習などが入ることもあり、体操服の洗濯などでご負担をかけることも増えてと思いますが、ご協力をよろしくお願いいたします。